



Audience accordée par le Ministre de la Santé aux membres du Parlement National de la Jeunesse pour l'eau et l'Assainissement du Bénin (PNJEA-Bénin)



Photo : Gédéon Tossa / PNJEA Bénin

...Vous êtes la vie et l'avenir de la nation. Vous maîtrisez les outils de votre génération, les réseaux sociaux...Je sais qu'avec vous, l'on peut rapidement atteindre les deux tiers de la population »...

Extraits des propos du Ministre de la Santé

Plan

Introduction	1
Message des jeunes parlementaires de l'eau au ministre de la santé	2
Propos de Ministre de la Santé	5
Remise symbolique des attestations	5
Photos de familles	6

Introduction

Après le succès de l'**opération «Stop Choléra»** ayant permis de sensibiliser plus de **126.000 personnes** à Cotonou et la célébration de la **journée mondiale de lavage des mains** le samedi 15 octobre 2016 au marché de Calavi-Tokpa, une importante délégation du Parlement National de la Jeunesse pour l'Eau et l'Assainissement du Bénin (PNJEA-Bénin), accompagnée de l'équipe pays du projet de prévention de la propagation de la maladie à virus Ébola (PPMVE) d'Oxfam-Québec, ont été reçues en audience le mardi 25 octobre 2016, par le **Ministre de la Santé, Alassane Séidou**.

Après les propos introductifs du **Représentant Résident de l'Organisation Mondiale de la Santé, Dr Pierre Mpele-Kilebou**, ayant souligné la participation active d'**Oxfam-Québec** au comité national de crise contre l'épidémie du choléra, le **Chef-Projet PMVE, Jean-Pierre Chicoine**, a parlé brièvement du projet PMVE et présenté les membres de l'équipe pays du projet (**Anass Assani, Ibrahim Nouhoun, Mohamed Varissou, Osé Coliko**) ainsi que **Madame Aurore Egounlety** la représentante du **Partenariat National de l'Eau**, ayant travaillé à l'installation du PNJEA Bénin.

Les jeunes parlementaires pour l'eau et l'assainissement, par le biais de leur représentant **Bénito Koukpohounsi**, ont adressé leur message, au Ministre de la Santé.

Message des jeunes parlementaires de l'eau au ministre de la santé

Bonjour **Monsieur le Ministre**

Merci de nous avoir accordé cette audience malgré votre agenda bien chargé. Cela démontre votre empressement à soutenir la jeunesse.

L'eau c'est la vie, la jeunesse c'est l'avenir !!!

L'eau c'est la vie, la jeunesse c'est l'avenir !!!

L'eau c'est la vie, la jeunesse c'est l'avenir !!!

Ce slogan du Parlement Mondial de la Jeunesse pour l'Eau (PMJE) révèle bien l'importance des jeunes dans la préservation des ressources en eau.

Monsieur le Ministre, vous avez devant vous une délégation du Parlement National de la Jeunesse pour l'Eau et l'Assainissement du Bénin (PNJEA BENIN).

1. Qui sommes-nous ?

Le Parlement National de la Jeunesse pour l'Eau et l'Assainissement du Bénin est né à la suite d'une rencontre régionale des jeunes « **Africa Water** » organisée à Ouagadougou (Burkina Faso) du 07 au 11 juin 2014, en prélude au 7ème forum mondial de l'eau « **Daegu 2015** ». A cette occasion, la délégation béninoise qui s'y était rendue a pris l'engagement de créer, à l'instar d'autres pays de la sous-région, un parlement national de la jeunesse pour l'eau et l'assainissement.

Du retour au pays, cet engagement a été concrétisé le **02 avril 2015** grâce au concours du **Partenariat National de l'Eau** et de la **GIZ** à la suite d'un appel national à candidature.

Le PNJEA est donc composé de **65 jeunes de 18 à 27 ans**, répartis dans les 12 départements du Bénin. Nous avons **un bureau national de 09 membres**

et des représentations dans chaque département du pays pour un mandat de **trois (03) ans**.

Nous sommes des volontaires au service du développement.

2. Que faisons-nous en réalité ?

Monsieur le Ministre, nous posons des actes concrets. A titre d'exemple :

- Pour la journée de l'arbre édition 2015 les 65 parlementaires ont investi de l'argent et du temps pour acheter et mettre en terre des plants.
- Le PNJEA a eu la chance d'exécuter le projet « **La jeunesse francophone agit pour l'eau** », un projet qui nous a permis de rédiger un livret blanc sur « **LA PLACE DE LA JEUNESSE DANS LA GOUVERNANCE DE L'EAU ET LA SECURITE ALIMENTAIRE FACE AUX CHANGEMENTS CLIMATIQUES AU BENIN** ». Ce document a été remis à l'ancienne Ministre de l'eau et au Président du Partenariat Mondial de l'Eau. Trois de nos membres ont participé à la **Conférence des Jeunes à Paris et à la COP 21** où nous avons contribué à la rédaction du livre blanc : « **Un Paris pour l'eau** » ; document qui a été remis en mains propres au Ministre français de l'environnement Mme Ségolène Royal.
- Tout dernièrement nous avons réalisé en partenariat avec OXFAM le projet « **Stop Choléra !** », la plus grande opération terrain de ce genre pour sensibiliser la population de Cotonou au Choléra. Avec la participation de **110 mobilisateurs sociaux**, cette opération nous a permis en **12 jours** de rencontrer **16.780 ménages**, de sensibiliser **127.100 personnes** dans **5 arrondissements, 35 quartiers, 13 gares routières** de Cotonou et de distribuer **85000 dépliant**s sur le choléra.

A notre manière, **Monsieur le Ministre**, nous avons contribué à la riposte sur le choléra, riposte orchestrée par vos services.

Le PNJEA a été honoré par votre présence lors de la journée mondiale de lavage des mains le samedi 15 Octobre 2016 au marché de Calavi-Topka. Cette journée a permis de faire des démonstrations de lavage des mains et de sensibiliser **3200 personnes**.

Monsieur le Ministre, le PNJEA s'appuie sur un vaste réseau de **200 jeunes volontaires** en eau et assainissement actuellement installé dans **04 communes de l'Ouémé** : Porto Novo, Avrankou, Akpro Missérété et Adjarra.

Notre désir est que toutes les communes du Bénin disposent de ce réseau.

Nos actions sur le terrain sont aussi visibles à partir des réseaux sociaux tels que Facebook, twitter, WhatsApp pour impacter notre génération.

En Novembre 2016, le PNJEA sera représenté **au Maroc à la COP 22** par le biais d'un jeune parlementaire dont le projet de reboisement a été sélectionné dans le cadre de l'appel à candidature « **100 projets pour le climat** ».

C'est donc dire, **Monsieur le ministre** que le PNJEA répond à de grands rendez-vous mondiaux, dispose d'un potentiel croissant de membres et de jeunes volontaires, capables de mener des actions concrètes en matière de prévention et de faire des plaidoyers à travers les réseaux sociaux.

Notre ambition d'ici 2020 est d'être le principal organe consultatif de la jeunesse dans le secteur de l'eau et de l'assainissement au Bénin. Nous comptons y parvenir avec votre appui personnel et institutionnel.

Merci Monsieur le Ministre.

Propos du Ministre de la Santé

A sa prise de parole, le Ministre de la Santé, Alassane Séidou, a salué Oxfam-Québec pour sa participation au comité national de crise contre le choléra. Il se dit honoré par la visite des jeunes du Parlement National de la Jeunesse pour l'Eau et l'Assainissement (PNJEA Bénin). Pour lui, il est d'une évidence que l'eau constitue la vie et la jeunesse l'avenir d'une nation. **« Vous êtes la vie et l'avenir de la nation. Vous maîtrisez les outils de votre génération, les réseaux sociaux...Je sais qu'avec vous, l'on peut rapidement atteindre les deux tiers de la population ...»** a-t-il laissé entendre. Il a salué les actions menées par le PNJEA dans le cadre de l'opération « Stop Choléra » et souhaite que ces actions de prévention auprès des populations à la base continuent parce qu'il vaut mieux prévenir que guérir et tel est le mot d'ordre de son Ministère. Il se rend totalement disponible et disposé à collaborer avec le PNJEA en tant que partenaire du Ministère de la santé et invite les responsables du parlement à ne pas hésiter venir le voir pour d'autres initiatives.

Remise symbolique des attestations

Le Ministre a procédé à la remise symbolique des attestations de bonne fin d'exécution à quelques participants de l'Opération « Stop Choléra ».



Photos de familles



Suivez l'actualité du projet sur <http://ppmvebenin1.e-monsite.com/blog/>

Ce document a été réalisé par le Secrétariat Administratif du projet PMVE le 25 octobre 2016